

校長室通信 「かんがえるあし」

古 考える葦



下野市立古山小学校
校長室インフォメーション
令和3年度 11月号
令和3年11月1日
発行責任者 梶原 和子

秋も深まり、体を動かすにも、勉強するにもいい時期となりました。まだまだ感染症には気を付けなければなりません、気持ちのいいこの時期、大切に過ごしたいものです。

さて、少し時期的には遅くなってしまいましたが、秋といえば「勉強の秋」「運動の秋」「読書の秋」そして「食欲の秋」ですね。そこで、今回は食欲にちなんで、食事についてちょっと考えてみましょう。

「食育」という言葉を聞いたことがある方も多いと思います。平成17年に食育基本法が制定され、正しい食習慣の大切さを見直すようになりました。子どもの頃に身に付いた食習慣を大人になってから改めることは困難です。適切な食習慣は健康な身体作りに欠かせないことはもちろんですが、「食事」はコミュニケーション能力育成の場としても大切な役割を果たしています。家族が食卓を一緒に囲むことは、コミュニケーションの一つの手段であり、そこにはくつろぎが、安心があります。当然、人間的感情が育まれます。ある一流企業で、部下の創造力等の能力を引き出すことで名を馳せた管理職の方にそのこつを伺ったインタビュー記事を読んだことがありました。その方の言うことには、「そんなものはない。ただ、自分なりに思い返してみると、私の育った家庭はいつもささやかな食卓を囲んで、その日にあったこと、思っていることを本音で話し合っていた。取り立てて自慢できることはないが、もしかしたら、そこでコミュニケーション能力が育ったのかと思う。」だったということでした。この話を聞いて、心も身体も健康になるために食事は大切な役割を果たしているのだと、改めて考えさせられました。皆様のご家庭ではどうでしょうか。「食欲の秋」です。コロナで外出も控えられていると思います。家族みんなで食卓を囲み楽しい一時を過ごされてはいかがでしょうか。

全国学力・学習状況調査結果について（県平均正答率との比較から）

- 実施日 令和3年5月27日（木） ○実施学年 6年 ○実施教科 国語、算数
- ◎ 上回っている（5ポイント以上） ○ やや上回っている（5ポイント未満）
- 同程度（±1ポイント程度） ▽ 下回っている
- 【国語】教科全体◎ 話すこと・聞くこと◎ 書くこと◎ 読むこと◎
言葉の特徴や使い方に関する事項◎
- 【算数】教科全体◎ 数と計算◎ 図形◎ 測定◎ 変化と関係◎ データの活用◎



<傾向と課題>

どちらの教科も良好な結果でした。昨年課題だった国語の「読むこと」についても、改善が図られてきた様子がうかがえました。算数については、比較的各項目バランス良く力が付いています。6年生での学習の理解度・定着度が、中学校での学力の向上・深化に影響します。学校では、今のうちによりしっかりと学習内容の定着が図れるよう努めて参ります。

○国語については、「目的に応じ、文章と図表とを結び付けて必要な情報を身に付ける」「目的を意識して、中心となる語や文を見付けて要約する」等、他教科の学習にも関連する重要な部分において、やや正答率が低い傾向が見られました。また、漢字や文の中における修飾、被修飾語との関係を捉えることにも多少苦手傾向が見られました。読書、漢字ドリルはもちろんですが、長文を最後までしっかりと読み、じっくりと考える習慣を付けること、学習内容の復習を丁寧に行うなどの習慣を付けることが大切です。

○算数については、「小数に関わる問題」「記述式の問題」「図形全般」「グラフの読み取り」に課題が残りました。繰り返し問題を解き、計算の過程を書いて丁寧に見直しをすることや公式をしっかりと理解するまで例題を解くこと等の学習を根気強く行うことが大切です。中学校、高校と進むにつれ、記述式の問題が増え、グラフから解を導き出したり、方程式を用いて論理的に解いていくことを求められたりすることがより多くなります。小学校6年生の算数は、これから学ぶ数学の基礎となる大切なところです。家庭学習で予習・復習を毎日計画的に行い、今、身に付けるべき内容をしっかりと定着させるようにしたいものです。より分かりやすい授業を心がけて参りますが、ご家庭でも学習習慣の定着等ご協力をお願いします。

令和3年度「下野市児童表彰式」が挙行されました

10月20日（水）下野市児童表彰が挙行され、下野市長様、下野市教育委員会教育長様より6年生78名にメダルと表彰状が贈られました。表彰式ではお招きした6年生の保護者の方々にも、子どもたちを祝っていただきました。表彰状には、「明朗賞」「健康賞」「努力賞」「体育賞」「親切賞」「学芸賞」「友情賞」があり、6学年担任が日々の学校生活の中で気づいた各自の努力したことや、良さ、個性を捉え児童一人一人に思いを込めて選びました。また、市長様から6年生に向けて「式中の姿勢も素晴らしくかっこいい6年生です。6年生のその背中を下級生に見せてください。」とお褒めの言葉をいただきました。保護者の皆様のご努力のおかげです。メダルと表彰状を受け取った児童の顔は、これを機にまた頑張るぞという意気込みが表れていました。いただいた銅メダルがこれからどんどん輝いて、いずれ金色に輝くような素敵な人生を送って欲しいと心より願っています。



児童代表挨拶

3年生がなががわ水遊園に行ってきました！

10月14日（木）、前日とは打って変わって晴天に恵まれ、絶好の遠足日和の中、なががわ水遊園に行ってきました。既に何度か行ったこともある子もいましたが、やはりクラスのみんなと一緒に出かけるとは嬉しいことです。朝からにこにこ笑顔いっぱいの子もたちでした。水遊園は、日本の魚の展示が充実していますが、子どもたちはアマゾンピラルクーなどの大きな魚やアナコンダ、ヤドクガエルなどに興味津々のようでした。特に「おさかな研究室」では、生きたザリガニに触れ、よく観察し、しっかり学習もしてきました。みんなで楽しく昼食をとり、きれいな芝生の上で走り回り、たくさん遊んで、少し勉強して、みんな仲良く楽しい一日でした。



※ 児童の活動の様子や学校行事等については、学校ホームページに掲載してしますのでぜひご覧下さい。
学校HPアドレス http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/koyama/

